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https://www.100test.com/kao_ti2020/170/2021_2022__E6_B3_95_E

7_A1_95_E5_A4_87_E8_c80_170952.htm 在刚刚过去的06年法

律硕士专业学位研究生入学全国联考中，我报考的吉林大学

，初试中取得了英语64，政治70，专业课一125，专业课二98

，总分357的成绩，并且在吉大的复试中取得了150分（总

分200）的成绩。应该说顺利录取已经基本上没有问题了。 法

律硕士入学考试的优点很多，其中最大的优点就是全国联考

和法本专业不允许报考，这样就使的每个人的机会相对其他

专业的要更加均等，更加公平。因为大家都没有法律的基础

，完全是零起点；而且教材，试卷完全一样；最重要的是没

有导师，这样就少了很多非考试因素的干扰。 我是05年毕业

的，今年是第二次考法律硕士了。在第一次备考中，由于轻

视英语和其他客观方面的原因，使我在05年惨败而归。但是

经过第一次的惨败，我反而觉得法律引起了我强烈的兴趣，

所以决定再次奋战06年的考试。下面具体讲一下我的学习经

验和体会： 首先说政治。7月份之前没有必要准备，如果你

不放心，那就看看去年的红宝书，主要看哲学和政治经济学

部分，其他的没有必要看。哲学和政治经济学比较难懂，而

且它们在考试时占的比重比较大，所以能多看就多看。建议

报个政治班，因为个人认为政治具有鲜明的时代性，考试题

目的设计往往和国家的政策和当前的形势紧密相关，而自己

很难抓住重点。辅导班的老师都具有多年的教学经验，所以

他们可以帮助你提纲携领，减少你的非必要支出时间。大家

要知道，备考的时间是很宝贵的，能节省就节省。建议报暑



期班，也就是基础班，也有的叫做强化班。在上课之前大概

把哲学和政经看一遍，了解一下。上完课马上总结笔记，然

后就是按部就班的看书了。做题先不要着急，书要看明白然

后再做题。政治每天都要坚持看一点、背一点，到考试的时

候就有很多素材可以写了。有条件的同学每天要坚持看新闻

和听新闻，这样时事这一块就很容易把握了。 再说英语。我

第一年的英语成绩很糟糕，在这里不怕告诉大家，只考了30

分，很低吧？我就是过高的估计了自己的英语实力才导致了

这样的恶果。希望大家不要轻视英语，就算你是专业8级，也

要重视起来，因为考研英语很变态，它与我们平时的过级英

语的出题方式和思维方式是不同的。英语做重要的在于积累

，可以说以前所积累的越多，对于你通过考试越有利，所以

英语的战线是拉的最长的，要从备考的第一天开始到考完英

语结束，每天都要看不少于4个小时的英语。我的方法就是做

题，其实也没有什么别的好办法了，基本上我每天都在做题

，有的时候阅读对不了几个，信心倍受打击，但是每天也坚

持下来了。大家不要害怕英语，尤其是那些和我一样英语不

好的同志，更不能逃避英语。要想考上法硕，我认为主要在

于英语成绩是否可以过线。甚至可以这样说，法律硕士入学

考试就是在考英语，因为政治和专业课只要认真的复习过了

就没有太大的难度。而英语不是的，也许每天都在看却收获

甚微，大家也不要失去信心，只要你的题目做够了一定的数

量，并且认真的、反复的分析了每年的真题，在考场上你就

不会感到很难了，出来的成绩就不会低！在这里提醒大家注

意的是不要相信任何所谓大师的压题，尤其是作文压题，很

害人的。因为这样就把自己的思维模式固定了，如果没有压



中的话说不定在考场上一句话都写不出来。 最后说说专业课

。个人认为基础课还是不难的，只要你认真看了指南的，最

后的基础课成绩就绝对是110 .我的成绩是125，这个也不算是

高分。基础课主要就是要把很多刑法和民法的专有名词搞清

楚，在概念清晰的基础上进行记忆和活学活用，注意培养自

己的分析实际问题的能力。综合课相对于基础课是有难度的

，主要是法理学很抽象，需要大家的发散思维一定的联想能

力，需要把枯燥的理论结合现实生活来理解。我的办法还是

多看书，我去年把指南至少看了25遍，最后明白了法理学。

其实法理学是很重要的，是我们学习各个部门法的基础学科

，也就相当于是哲学对于其他学科的作用一样，法理学就是

其他部门法学的抽象概括。宪法和法制史相对就容易了，基

本上都是背诵的知识点，但是这两门课要求大家看书一定要

细致，往往考的知识点就是你忽略的那句话。因为没有接触

过法律，所以尽量早动手比较好。建议没有基础的报辅导班

，尤其是暑期班，收获是很大的，老师会把所有的知识点分

析的很透彻，让你很清楚的认识到考点和复习的侧重点。最

后背诵的时候，按照考试指南背基础课，按照考试分析背综

合课，应该问题不大了。 说完了学习的方法和体会，再说一

下整个报考流程上需要注意的事项。来源：考试大 最重要的

就是志愿的选择，建议大家有实力的话尽量选择“五院四系

”的学校。所谓“五院”是指中国政法大学，华东政法学院

，西南政法大学，西北政法学院和中南财经政法大学；所谓

“四系”是指北京大学法学院，吉林大学法学院，中国人民

大学法学院和武汉大学法学院。（以上排名不分先后）这九

所高校，可以说是我国法学的顶峰，稍微夸张一点说，只有



这九所学校的法学毕业生，才可以算做是科班出身。他们的

师资优越，是大多数法律人的向往。不够由于经济的原因，

这九所院校当中有些已经没落了，但是他们仍然是我国法学

的重要力量。再有就是填报志愿时，尽量选择自主划线的学

校，因为这些学校的分数线出来的早，组织复试也就比其他

学校要早，所以如果万一复试被刷下来还有申请调剂的机会

。北京和上海的学校历年来都是招生大户，报考的人数也很

多，所以报考这两地的同志们更要付出努力。 100Test 下载频

道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


